



APOYO DE FUNCIONARIOS, LEGISLADORES Y DIRIGENTES

Morenistas y priístas miden fuerzas en Texcoco y se alistan para la batalla

“Esperamos con brazos abiertos” a quienes fueron obligados a ir a mitin del PRI: Gómez

JAVIER SALINAS CESÁREO
CORRESPONSAL
TEXCOCO, MÉX.

Delfina Gómez, precandidata de Morena a la gubernatura del estado de México, consideró que este año su partido acabará con la larga noche de los casi 100 años de “abandono, corrupción, oscuridad y horror” que la entidad ha vivido a manos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y aseguró que todos los números de las encuestas sobre el proceso electoral confirman que el cambio es indetenible.

“Este año será recordado como el año de la dignidad mexiquense, y cuando se escriba esta historia se dirá que la luz de la esperanza venció a la oscuridad y el miedo. Uno entiende que este pueblo está hecho para triunfar; estamos convencidos de que este pueblo nació para vencer, de que los mexiquenses somos mucho pueblo para vivir de rodillas. Por eso es nuestra gran oportunidad histórica”, subrayó.

Al encabezar el cierre de su precampaña en las instalaciones de la Feria del Caballo, ante miles de militantes y simpatizantes, la aspirante del partido guinda señaló que en estas cuatro semanas ha vivido una precampaña “histórica” en la que, según dijo, se reunió con más de 400 mil militantes.

“Esta semana, lejos de sentirme cansada, me siento requetebien, con mucha energía. Estoy bien puesta para enfrentar esa gran batalla y lucha que se avecina”, expresó la también ex secretaria de Educación Pública federal.

“Todos los números confirman que el cambio es indetenible; hemos ganado esta etapa en la calle y los corazones de nuestros vecinos”, agregó.

Delfina Gómez expuso que “ha sido una precampaña para ir a sen-

tir al pueblo y ver lo que realmente necesita. Vamos a darles respuesta porque lo que queremos es retribuir ese amor que tiene el pueblo; con la fuerza del pueblo mexiquense claro que no hay imposibles”.

Llamó a sus simpatizantes a convertirse en “embajadores de la verdad” porque están enfrentando a casi 100 años de “vicio, y esta batalla nos necesita unidos, organizados y con mucha dignidad.”

“Frente al odio de los de siempre vamos a demostrar que el pueblo tiene mucho amor y mucha dignidad; frente a la mentira conservadora vamos a fortalecer la verdad transformadora. Frente al chantaje de los corruptos, vamos a demostrar que tenemos la dignidad de los mexiquenses que ni se compran ni se venden”, advirtió.

“Van a intentar todo para confundir al pueblo”

La también ex alcaldesa de Texcoco sostuvo que mientras Morena y los partidos del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista de México (PVEM) están unidos por el amor, “los de enfrente siguen motivos por el odio y la ambición”; asimismo, dijo esperar que sus oponentes hagan propuestas y “abandonen el odio” como forma de hacer política.

“Ellos son los que deberían explicarle a este pueblo qué proponen después de tener la oportunidad de casi 100 años de poder hacer algo por su pueblo. Pero no tenemos expectativa de que haya reflexión de su parte; lo que han demostrado es que sus herramientas son la mentira, el chantaje y la compra de dignidades. Por eso van a intentar todo para confundir al pueblo”, reprochó.

Gómez Álvarez destacó que en Morena hay unidad, trabajo en equipo y muchas voces que desean manifestar el deseo de transforma-

ción; mientras, sus adversarios están “divididos en mil pedazos y peleándose en público por puestos”.

Apuntó que en la precampaña la ha movido y le ha dolido es la indiferencia de los gobiernos por el pueblo. “Basta de tanta injusticia, basta de tanta indolencia al pueblo, de tanta indiferencia, de querer comprar lo que tiene el ser humano tan importante y tan especial que es la dignidad”, arengó.

Dijo que los simpatizantes que hayan sido amenazados y condicionados para no acudir a sus eventos no deben preocuparse, pues ella sabe que pueden tener su cuerpo y su presencia, pero no pueden tener su conciencia ni su dignidad. “Yo sé que ellos, los que fueron obligados (a no acudir) están aquí con nosotros y que aquí los esperamos con los brazos abiertos y los entendemos porque sabemos que abusamos de la necesidad de la gente.”

La precandidata morenista estuvo acompañada por el dirigente nacional de su partido, Mario Delgado; por el coordinador general de la campaña, Horacio Duarte Olivares; del delegado especial de la precampaña, Higinio Martínez Miranda, y el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas.

Acudieron además el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, así como los dirigentes estatales de Morena, PT y PVEM, Martha Guerrero, Óscar González y José Alberto Couttolenc, respectivamente, al igual que alcaldes, diputados federales y locales.

Mario Delgado sostuvo que su partido está muy orgulloso de que Delfina Gómez sea la abanderada, pues representa los valores opuestos a lo que ha sido la clase política mexiquense.

“Ella es la honestidad frente a la corrupción; la sencillez ante la arrogancia, la humildad frente a la indiferencia. Ella es auténtica, ellos son simuladores. La maestra



viene a gobernar para todos y todas; ellos se sirven de la gente. Ella es humanista, ellos son racistas; ella es obradorista, ellos son clasistas. Les va enseñar cómo se gobierna para la gente, les va dar de honestidad y buen gobierno", prometió.

Horacio Duarte criticó que "ellos, los de siempre, lancen su mierda y su calumnia, pero con el pueblo no van a poder, porque con el pueblo se van a topar con pared".

Higinio Martínez se refirió al cie-

rrer de precampaña que los priistas hicieron a la misma hora y en el mismo municipio y lo consideró "un acto de provocación y un mensaje de que quieren repetir la historia de fraude de hace seis años".

Según el equipo de precampaña morenista, al acto encabezado por Delfina Gómez asistieron 40 mil personas; sin embargo, es conocido que el área donde se llevó a cabo el evento tiene un aforo para un máximo 20 mil personas.

En su camino al acto proselitista, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, difundió dos videos en redes sociales. Uno, en el que narró parte de su viaje al acto, con "parada obligada" para desayunar "una barbacoa y un Boing", y otro en el que abraza a Delfina Gómez y, por momentos con chamarra guinda, saludar también a decenas de simpatizantes que se le acercaron para tomarse una fotografía con él.



▲ Delfina Gómez, precandidata de Morena a la gubernatura del estado de México, en su cierre de precampaña ayer, en las instalaciones de la Feria del Caballo en el municipio de Texcoco. Foto *La Jornada*



Del Moral: tendrá Edomex su primer gobierno de coalición

ISRAEL DÁVILA
CORRESPONSAL
TEXCOCO, MÉX.

El priísmo mexiquense movilizó a sus huestes para tomar este municipio —bastión de Morena en la entidad— y celebrar la asamblea en la cual más de 33 mil delegados del **tricolor** eligieron a Alejandra del Moral Vela su abanderada a la gubernatura del estado.

La “precandidata electa” pidió a sus correligionarios sacar lo mejor de sí para hacer frente a una batalla que, aseguró, no será fácil ni sencilla, pero triunfarán; les recordó que ahora tienen la encomienda de defender la que ha sido su casa.

“En la historia no hay coincidencias. La vida nos puso aquí, no para ver si podemos ganar, sino porque podemos ganar. Vamos a conquistar la victoria. Los priístas estamos curtidos en mil batallas. Sé muy bien que no será fácil, pero a los valientes no nos gustan las cosas fáciles”, manifestó.

“Fácil es que alguien más haga campaña por ti. Fácil es esconderse en los atributos de otra persona. Fácil es ser sumisa ante los demás y yo soy todo lo contrario”, sostuvo la también ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante miles de delegados congregados en un predio situado a la entrada de la cabecera municipal de Texcoco.

Alejandra del Moral se asumió como hija del estado de México. “Aquí nací, crecí y aprendí a hacer política. Aquí aprendí a defender nuestra casa con alma, vida y corazón. Ahora vamos por un cambio valiente. Somos priístas y también aliancistas.

“Vamos a constituir el primer go-

bierno de coalición, pero primero hagamos algo sin precedente: Vamos por los ciudadanos que tengan la inquietud de ser escuchados, vamos con la ciudadanía valiente, construyamos una alianza ciudadana fresca, limpia, incluyente y poderosa.

“Sabemos que la gente quiere un cambio, pero no un cambio de colores, tampoco de ideologías. El cambio valiente es por el pueblo, para el pueblo y con el pueblo” expresó la también ex secretaria de Desarrollo Social estatal.

La aspirante al gobierno mexiquense estuvo arropada no sólo por diputados locales, federales, síndicos, regidores y alcaldes del **tricolor**; también recibió el respaldo de la dirigencia nacional encabezada por **Alejandro Moreno Cárdenas** y Carolina Viggiano, presidente y secretaria del Comité Ejecutivo Nacional, respectivamente.

También la respaldaron sus aliados políticos del Partido Acción Nacional (PAN), entre ellos el diputado local Enrique Vargas, quien declinó de su aspiración a la gubernatura para dar paso a la priísta, y el diputado federal Santiago Creel.

Acudieron asimismo militantes del Partido de la Revolución Democrática como Omar Ortega y el coordinador de los diputados federales, Luis Cházaro, y el líder estatal de Nueva Alianza, Mario Cervantes.

En la asamblea participaron como testigos los ex gobernadores Francisco Olvera, de Hidalgo; Rolando Zapata, de Yucatán; Manuel Cavazos Lerma, de Tamaulipas, e Ignacio Peralta, de Colima, quienes hace una semana fueron designados delegados especiales en

la entidad para apoyar las labores de organización de su partido.

Peña Nieto y Del Mazo Maza, ausentes

Sólo cuatro de los seis ex mandatarios mexiquenses con vida presenciaron el ungimiento de la primera mujer postulada por el **PRI** a la gubernatura: Eruviel Ávila Villegas, Arturo Montiel Rojas, César Camacho Quiroz y Emilio Chuayffet Chemor; faltaron Alfredo Baranda y Enrique Peña Nieto, quien mantiene su exilio político voluntario en España.

Por primera vez, Alfredo del Mazo Maza, “primer priísta del estado”, como se conoce al gobernador en turno, no acudió a la designación de quien abanderará al **tricolor** en una contienda por la gubernatura.

El motivo, según algunas versiones, sería un supuesto distanciamiento con el dirigente nacional, **Alejandro Moreno**, aunque algunos asistentes aseguraron que se debe al compromiso que asumió de no inmiscuirse en el proceso electoral.

Del Mazo sólo fue mencionado una vez durante el acto en voz de Alejandra Moral, quien lo reconoció como un mandatario que pasará a la historia por haber sido quien más apoyo ha dado a las mujeres de la entidad.

La precandidata insistió en que requiere un “ejército de valientes” para la contienda electoral, pues deberán enfrentar el reto con pericia política, atrevimiento e inteligencia.

“Aquí es donde los valientes da-

mos un paso al frente y nos comprometemos. Con toda franqueza les pregunto: ¿Están dispuestas y dispuestos a seguirme? ¿Quieren ganar? ¿Pueden ganar? ¿Tienen con qué ganar?

“Lo que se dice con la boca se sostiene con los hechos. Vamos a caminar juntos, vamos a conquistar las calles y vamos a ganar la confianza de los mexiquenses. Tomen su lugar en la batalla y nuevamente demos de qué cuero van a salir más correas”, arengó.

“Nadie nos va a regalar nada”, advierte **Alito**

Después de que Del Moral recibió la constancia que la acredita como precandidata electa, el **dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno**, señaló que será fundamental mantener la unidad del partido. A unos metros lo escuchaba el senador Miguel Ángel Osorio Chong, con quien hace unos días limó diferencias.

“Vamos todos juntos, compañeros. Nadie nos va a regalar nada, nadie va a hacer por nosotros lo que nos toca hacer; es el momento de defender a México, de defender al estado de México, porque si vamos juntos ganamos todos”, destacó.

Moreno Cárdenas reconoció la “generosidad” de sus aliados del PAN y el PRD porque dieron su confianza para que Alejandra del Moral encabece la coalición. “Esto seguro de que no les vamos a fallar. Aquí nos vamos a venir a vivir, al estado de México. Aquí vamos a caminar las calles y juntos vamos a ganar”.



▲ Alejandra del Moral, abanderada del **PRI** al gobierno mexiquense, cerró ayer precampaña ante 33 mil delegados del *tricolor* a la entrada de la cabecera municipal de Texcoco. Foto *La Jornada*